



御成門だより

港区立御成門中学校 〒105-0003 東京都港区西新橋3-25-30

電話 03-3436-3551 FAX 03-3436-3552 E-Mail onarimon-js@minato-tky.ed.jp

生徒が変える「自治・自由・自己管理」

校長 石鍋 浩

5月18日(木)～20日(土)に、3年生と一緒に京都・奈良方面に修学旅行に行ってきました。

3日間とも暑かったですが、好天に恵まれました。実行委員会が中心となって、修学旅行の目標を「自治・自由・自己管理 ～最高の修学旅行をつくろう～」と決めました。今の中学生は、物や情報が豊かな中で育っているため、自らが主体的に考え、判断したり、自ら責任をもって最後まで物事をやり遂げたりすることは決して得意ではありません。このような時代だからこそ、私は生徒がつくった今回の目標に大きな意義を感じていました。

3日間の3年生の行動を見ていると、随所に自治的な活動、自己管理が見られました。初日、2日目の班行動では、「時間を守る」ことや「班でまとまって行動する」ことに意識をしている生徒が多く、また、笑顔もたくさん見ることができました。もちろん中学生ですから小さなミスはありましたが、その都度それを取り返していこうとする姿に、3年生の素晴らしさを感じました。夜の班長・室長会での振り返りでは、1日の行動を具体的に分析し、課題を見つけ、翌日の改善策を具体的に話し合っていました。ここまでしっかりと自らの力で振り返りができる中学生は、私の長い教員生活の中でも間違いなくトップレベルでした。まさに、大人顔負けの姿を見せてくれました。



修学旅行は中学3年間の最大の行事と言われます。この行事の中で、多くの成長した姿を見せてくれた3年生を誇らしく思います。今後の中学校生活において、御成門中のリーダーとして、さらに素晴らしい御成門中をつくりあげてくれそうです。今回の修学旅行で、3年生は今年度の御成門中の目標「全国に誇れる御成門中をつくる 第2章 ～生徒が変える〇〇〇～」の〇に、「自治・自由・自己管理」を入れてくれました。今後は、3年生をリーダーとして、御成門中学校全体に「自治・自由・自己管理」が広がり、2年生、1年生も一緒になって目標の〇〇〇にさらに多くの言葉を入れてくれることを期待しています。

保護者・地域の皆様もどうぞ御成門中生の今後の頑張りに期待してください。



運動会練習始まる！！

来週6月10日（土）に開催される第43回運動会の練習に熱が入ってきました。ゴールデンウィークがあけてすぐから、運動会実行委員会が開かれ、ダンス実行委員が準備を始めました。縦割り班でのダンスの練習や、いつものクラスとは違う組み合わせでのチーム作りなど、本番に向けての練習に各チームも力が入っています。今年はどうな活躍の姿をお見せできるのか？御成門中生の力とチームワークの祭典である運動会です。応援よろしくをお願いします。

5月の生徒の様子

中間考査10、11日（水、木）

1年生にとっては初めての、2、3年生にとっては今までの経験を生かした成果を出す中間考査が行われました。どの学年も真剣なまなざしで取り組んでいました。

避難訓練 16日（火）

4月に行われた避難訓練では3年生の避難の様子がとても立派だったことに対し、1年生がまだ、危機感をもたない訓練ぶりに各先生方から注意がありました。2回目となった避難訓練では1年生が上級生に負けない立派な態度で訓練に臨みました。先輩の後ろ姿を見て成長する1年生です。

「修学旅行」18日（木）～20日（土）

3年生が京都・奈良方面に修学旅行に行ってきました。春休み前から事前学習に取り組み、コースを決めました。一日めはタクシーでの京都市内見学、二日めは清水焼の体験をし、奈良まで。興福寺の夜間拝観をしました。最終日は班行動で東大寺を周り、バスで法隆寺まで。法隆寺の伽藍配置を見学し、大阪でお好み焼きの昼食をとりました。ここまですべて班行動でした。初めての街を班員全員の知恵をしぼり、見学したことはとても有意義でした。また、進路学習では、舞妓さんを宿舎に招き、舞妓さんの毎日の生活ぶり、修業中のご苦労など、美しい姿の陰に様々な努力があることを伺いました。一回りも二回りも成長した3年生です。



「移動教室」19日（金）～22日（月）

19日（金）から22日（月）まで一年生が車山方面に移動教室に行ってきました。初日の登山から始まり、森林作り体験、それぞれが選んだ体験学習、カレーコンテスト、尖石縄文遺跡見学、陶芸体験、田植え、そば作り、夜は係によるレクレーションと盛りだくさんでした。教室ではできない体験をし、楽しい思い出とともに帰ってきました。この移動教室での経験を学校生活でも生かして欲しいと思います。



「青ヶ島中学校体験入学」

青ヶ島中学校生4名が5月25、26日の二日間本校で体験入学をしました。初めて来校した1年生は緊張した面持ちで自己紹介をしていましたが、昨年も来校していた2年生は、落ち着いた態度で校内の生活に臨んでいました。

保護者・地域の皆様へ

今後の予定

6月10日（土）

第43回運動会が開催されます。
生徒たちの勇姿をご覧ください。

6月17日（土）

身近な街のコンサートが開催されます。
今年も虎ノ門交響楽団の方々の演奏と本校吹奏楽部、生徒が出演します。
楽しい時間を皆様とご一緒したいと思います。